



Conseil économique et social

Distr. générale
9 décembre 2013
Français
Original : anglais

Commission de la condition de la femme

Cinquante-huitième session

10-21 mars 2014

**Suite donnée à la quatrième Conférence mondiale
sur les femmes et à la session extraordinaire
de l'Assemblée générale intitulée « Les femmes
en l'an 2000 : égalité entre les sexes, développement
et paix pour le XXI^e siècle » : réalisation des objectifs
stratégiques, mesures à prendre dans les domaines
critiques et autres mesures et initiatives**

Déclaration présentée par Soroptimist International, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution [1996/31](#) du Conseil économique et social



Déclaration

Soroptimist International parle au nom de plus de 80 000 femmes issues de 3 000 collectivités à travers 127 pays. Nous représentons un réseau mondial de femmes qui rejoignent notre mouvement pour servir femmes et filles, aux niveaux local, national et international. Nos positions sont fondées sur leur voix, leurs perspectives et leurs opinions. Nous sommes une organisation suivant un modèle ascendant et comptant des membres aux vues similaires, qui aspirent tous à un même idéal : un monde où femmes et filles exploitent pleinement leur potentiel individuel et collectif, réalisent leurs aspirations et jouissent d'une voix égale dans la création de communautés solides et pacifiques à travers le monde.

Soroptimist International s'emploie à atteindre cet objectif depuis 1921. Cependant, malgré les progrès extraordinaires observés dans certains domaines, bon nombre des obstacles auxquels se heurtaient les femmes en 1921 sont toujours présents de nos jours, bien que sous des formes différentes : les femmes n'ont toujours pas accès aux mêmes capacités, ressources ou possibilités que les hommes.

Les objectifs du Millénaire pour le développement ont été révolutionnaires. Alors que la plupart, si ce n'est tous les buts et objectifs, figuraient déjà dans les traités, les accords ou les programmes d'actions internationaux, jamais auparavant l'ensemble de la communauté mondiale n'avait convenu d'une série de priorités simples avec des objectifs et des indicateurs clairs. Les objectifs du Millénaire pour le développement ont changé ce que nous avons réalisé et comment nous y sommes parvenu.

Toutefois, nous n'avons pas accompli tout ce que nous aurions pu accomplir, particulièrement en ce qui concerne les femmes et les filles. Les politiques et les programmes continuent de se concentrer sur les correctifs tangibles, comme par exemple accroître le taux de scolarisation dans l'enseignement primaire, améliorer les services de santé, réduire la pauvreté et améliorer la sécurité alimentaire, intégrer l'eau potable et des services d'assainissement dans leur vie quotidienne, etc. Même si toutes ces initiatives auront un impact positif et amélioreront leurs conditions de vie, ils ne contribueront jamais de manière durable sans que ne soient examinées les raisons pour lesquelles les perspectives dans ces zones sont moins favorables pour les femmes que pour les hommes.

Ces profonds changements structurels, de comportement et de la société ne sont pas faciles à réaliser. Ils représentent clairement le plus grand défi dû au fait que nous entrons dans la nouvelle génération des objectifs pour le développement.

Les Soroptimistes avancent qu'il y a cinq raisons principales pour lesquelles les femmes et les filles sont dotées de moins de ressources que leurs homologues masculins. Ces facteurs peuvent être étudiés dans le programme pour l'après-2015 en vue d'apporter les changements structurels qu'exige l'égalité des sexes.

1. La communauté mondiale est consciente que ce que nous évaluons a des répercussions significatives sur ce que nous faisons et sur la manière dont les ressources sont réparties. Les objectifs du Millénaire pour le développement ne traitent pas la question de l'égalité des sexes comme thème transversal. Les indicateurs pour chaque objectif auraient dû être ventilés par sexe;
2. Il est à noter l'absence de financement. Le fait qu'il n'y avait aucune mention ou obligation d'établir une budgétisation tenant compte de la

problématique hommes-femmes et des audits portant sur l'égalité des sexes revêt une importance particulière;

3. Les mécanismes de responsabilité ont été faibles. Tous les acteurs concernés, en particulier les gouvernements et les institutions privées, sont tenus de rendre compte de leurs actions ou de l'absence de celles-ci. La méthode de la dénonciation publique n'est généralement pas suffisante;

4. La violence contre les femmes et les filles n'a pas été combattue. Comme nous le savons tous, elle constitue l'un des principaux obstacles à l'égalité des sexes et à la garantie que les femmes ont le même accès que les hommes aux ressources et à la sécurité. Il n'est pas étonnant que les objectifs du Millénaire pour le développement en ce qui concerne les femmes et les filles n'aient pas été atteints comme ils auraient pu l'être;

5. La question de l'égalité des sexes présente deux facettes, et pourtant, les objectifs du Millénaire pour le développement s'attachent exclusivement aux femmes et aux filles. Pour véritablement faire changer les choses, une attention particulière devrait être portée aux hommes et aux garçons ainsi qu'à l'élimination des stéréotypes sexistes. Nous ne voulons pas mesurer la réussite des femmes en fonction du fait que leur vie ressemble à celle de leurs homologues masculins. Dans le même temps, nous voulons que les hommes soient en mesure de déterminer le cours de leur vie librement, sans que leur comportement ne soit limité par les stéréotypes masculins. En vue de parvenir à une véritable égalité des sexes, des travaux doivent être réalisés des deux côtés.

Les membres du mouvement international soroptimiste considère que la vision commune d'un avenir auquel nous aspirons signifie essentiellement une chose : peu importe où vous êtes né, que vous soyez un homme ou une femme, quelle que soit la couleur votre peau ou qui sont vos parents, quel que soit le climat économique ou politique qui vous entoure, c'est votre droit fondamental d'être libre de réaliser votre plein potentiel, et il en va de la responsabilité de la communauté mondiale de s'assurer que vous avez les outils pour y parvenir.